



Medienmitteilung

Kooperation zwischen dem Verein Rehkitzrettung Schweiz und dem SVZD

Schwanden, 14. Oktober 2021 - Jedes Frühjahr tritt das gleiche Problem auf: den Landwirt*innen bleibt nur ein geringes Zeitfenster, um ihre Wiesen abzumähen und somit Futter für ihr Vieh bereitzustellen. Dabei kommt es häufig vor, dass ein unentdecktes Rehkitz einer Mähmaschine zum Opfer fällt. Jährlich sind es alleine in der Schweiz mehrere Tausend qualvoll getötete Tiere. Dadurch entsteht nicht nur ein finanzieller Schaden für die Landwirte aufgrund eines durch die Tierkadaver verseuchten Viehfutters, dies ist auch eine äusserst unangenehme Angelegenheit für die Führer der Mähmaschinen. Durch ihren angeborenen Drückinstinkt bleiben die Kitze regungslos auf ihrem Platz im hohen Gras, wodurch sie zwar für Fressfeinde kaum zu finden, jedoch auch für Menschen nahezu unsichtbar sind.

Fliegende Erkennungssysteme in Form ferngesteuerter Drohnen (Multicopter) mit Wärmebildkameras sind in der Lage Rehkitzrettung noch effizienter zu machen. Hierbei bedarf es jedoch einer abgestimmten Zusammenarbeit der beteiligten Partner*innen und einer guten Kommunikation zwischen Landwirt*innen, Jäger*innen und der Wildretterin/dem Wildretter.

Der Verein Rehkitzrettung und der Schweizerische Verband Ziviler Drohnen Schweiz (SVZD) haben daher beschlossen, durch eine Kooperation, die Planung, Koordination und Durchführung solcher Rettungsaktionen schrittweise flächendeckend für die gesamte Schweiz auszubauen. Die beiden Vereine wollen künftig Synergien schaffen und nutzen sowie sich gegenseitig in weiteren Aspekten wie z.B. bei der Schulung, im gemeinsamen Auftritt, bei der Bekanntmachung der Rehkitzrettung und weiterem mehr zu unterstützen.

Dominique D. Peter Präsident SVZD

Thomas Röthlisberger Präsident Rehkitzrettung Schweiz

Kontakt/Auskünfte:

Thomas Röthlisberger, thomas.roethlisberger@rehkitzrettung.ch, 079 791 98 80

Bild 1: Der Präsident des SVZD, Dominique D. Peter (links), und der Präsident von Rehkitzrettung Schweiz, Thomas Röthlisberger, unterzeichnen einen Kooperationsvertrag. Quelle: Rehkitzrettung Schweiz

Bild 2: Vize-Präsident SVZD Georg Schwarz, Bruno Holliger, Vorstandsmitglied von Rehkitzrettung Schweiz, SVZD-Präsident Dominique D. Peter, Rehkitzrettung Schweiz-Präsident Thomas Röthlisberger und Jon Cantieni, ebenfalls Vorstandsmitglied von Rehkitzrettung Schweiz freuen sich auf die Zusammenarbeit. Quelle: Rehkitzrettung Schweiz